

## Macri mantiene su popularidad pese al retroceso de la economía

### Un 55% de los argentinos apoya al presidente en su primer año de gestión

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**  
Mauricio Macri cumple su primer año al frente del Gobierno argentino en medio de una severa recesión, pero con una alta valoración ciudadana. Pese a la difícil coyuntura económica,

que inquieta incluso a los analistas más benévolos con el presidente, el elevado apoyo de la ciudadanía —el 55% respalda su acción al frente del Ejecutivo— le convierte en una excepción en América Latina, donde la mayoría de gobernantes se achicharran en el poder.

Macri inició con buen pie su mandato —normalizó el tipo de cambio, cerró la disputa con los fondos buitres, recuperó las estadísticas oficiales—, pero los datos que arrojan las estadísticas oficiales distan mucho de ser alentadores. En sus 12 primeros meses como presidente, el paro ha repuntado hasta el 8,5%, la inflación ha escalado hasta casi un 40% interanual y la evolución del PIB ha profundizado en los números rojos frente a 2015, la producción industrial se ha desplomado un 8% y la pobreza ha aumentado hasta alcanzar a un tercio de la población argentina. Sin embargo, las expectativas económicas para 2017 son mucho mejores y el presidente y su equipo están convencidos de que las cosas van bien.

“La sociedad argentina lo está acompañando con un cierto desencanto ante los datos económicos, porque en este país siempre se apela a la magia y no hay soluciones mágicas”, opina Ernesto Sanz, líder del Partido Radical y uno de los socios más estrechos de Mauricio Macri.

PÁGINA 5

## Rusia auspició el dopaje de más de mil deportistas olímpicos

CARLOS ARRIBAS, **Madrid**  
Más de 1.300 deportistas rusos pertenecientes a 30 federaciones —entre ellos medallistas olímpicos— participaron entre 2011 y 2015 en un programa de dopaje auspiciado por el Estado, que manipuló después sus análisis de orina para borrar las huellas. El abogado Richard McLaren, autor del segundo informe de la Agencia Mundial Antidopaje, habla de una auténtica “conspiración institucional” en Rusia, que corrompió los Juegos de Londres 2012 “a una escala sin precedentes”.

PÁGINA 27

### ADEMÁS



### Los tribunales arrinconan a la viuda de Pinochet

Diez años después de la muerte del dictador chileno, la Justicia investiga el patrimonio de Lucía Hiriart.

PÁGINA 6

### El Atlético de Madrid cambia su escudo

P29

### El BCE aboca a Monte dei Paschi al rescate

P9



El presidente electo de EE UU, Donald Trump, ayer en un mitin en Baton Rouge (Luisiana). / G. HERBERT (AP)

## Obama pide investigar si hubo injerencia rusa en la campaña

### Trump niega que Moscú interviniese en el robo de correos electrónicos del equipo de su rival demócrata, Hillary Clinton

MARC BASSETS, **Washington**  
El todavía presidente de la primera potencia mundial, Barack Obama, aboga por esclarecer antes de dejar el testigo a Donald Trump el papel de Rusia en las elecciones estadounidenses del pasado 8 de noviembre. “Es posible que hayamos cruzado un nuevo umbral, y nos corresponde tenerlo en cuenta, revisarlo, y llevar a cabo

alguna acción complementaria, para entender lo que ocurrió y sacar las lecciones aprendidas”, dijo una asesora de Obama en un desayuno de prensa.

El demócrata ha encargado a los servicios de inteligencia un informe que debe estar listo antes de que Trump asuma el cargo, el próximo 20 de enero, pero no está claro si los resultados se

harán públicos. La publicación de correos electrónicos robados dañó a la campaña de la candidata demócrata, Hillary Clinton, en el tramo final de la carrera por la Casa Blanca. Los servicios de espionaje estadounidenses ven la mano rusa detrás de la operación, pero el magnate republicano niega la intervención de Moscú.

PÁGINA 8



### Una limpiadora pide que se fije la retribución atendiendo a la Constitución

## El salario mínimo en México llega al Supremo

PABLO FERRI, **México**  
María de la Luz Gregorio, a punto de cumplir 50 años, limpia por el salario mínimo mexicano (73 pesos, poco más de tres dólares, al día). En enero entabló conversación con unos clientes del hostel donde trabajaba. Eran abogados y escucharon su preocupación: “¿Qué voy a hacer cuando ya no pueda trabajar?”. Los letrados de-

cidieron, con su consentimiento, promover una demanda en la que asumían que la retribución trasciende la cuestión económica, que es un asunto constitucional y de dignidad. La Suprema Corte de Justicia aceptó su escrito, que será estudiado el próximo año. La decisión sentaría un precedente para aquellos que viven en la pobreza por decreto.

PÁGINA 34